



Análisis resultados Encuesta CASEN 2022

EFECTO DE LA PGU EN LOS INGRESOS DE LAS PERSONAS MAYORES

Autora: Francisca Espinoza

Julio 2023



Universidad
Andrés Bello®



INSTITUTO UNAB DE
POLÍTICAS PÚBLICAS

Tabla N°1

En esta tabla se puede comparar el ingreso autónomo promedio per cápita de los hogares del primer decil que tienen personas mayores de 65 años y hogares a nivel nacional, versus el ingreso monetario promedio per cápita de los mismos segmentos. Así, se puede mostrar el impacto que tiene los subsidios monetarios, como la PGU, en los hogares que tiene personas mayores de 65 años. Como se puede observar, al considerar solo el ingreso autónomo, el per cápita en hogares a

nivel nacional es mayor que en hogares con personas mayores de 65 años. Sin embargo, cuando se compara el ingreso monetario (incluye subsidios monetarios como la PGU), el ingreso per cápita de hogares con mayores de 65 años pasa a ser 1,75 veces el ingreso per cápita de hogares a nivel nacional.

	Ingreso autónomo promedio per cápita		Ingreso monetario promedio per cápita	
	Hogares del primer decil con personas >=65	Hogares del primer decil a nivel nacional	Hogares del primer decil con personas >=65	Hogares del primer decil a nivel nacional
2017	\$ 29.870	\$ 45.205	\$ 125.634	\$ 82.230
2022	\$ 23.245	\$ 35.992	\$ 169.406	\$ 96.784

Nota: Valor a \$ noviembre 2022.

Tabla N°2

En esta tabla se muestra la relevancia de los subsidios monetarios en los hogares con mayores de 65 años. En este caso se realiza la misma comparación anterior, donde se calcula la diferencia entre el ingreso monetario y autónomo para obtener los subsidios per cápita. Como vemos, entre 2017 y 2022 (con valores a \$ noviembre 2022), los subsidios aumentaron justamente por el incremento de políticas como la PGU, que hicieron que el subsidio per cápita en hogares con

mayores de 65 años pasara de \$95.764 a \$146.161. Luego, si uno compara el peso de los subsidios en hogares con mayores de 65 años, podemos ver que en 2022 el ingreso monetario es 7,3 veces el ingreso autónomo, mientras que en hogares a nivel nacional el ingreso monetario per cápita es 2,69 veces el ingreso autónomo per cápita.

Subsidios primer decil hogares con personas >=65	Veces ingreso monetario sobre autónomo	Subsidios primer decil hogares a nivel nacional	Veces ingreso monetario sobre autónomo
\$ 95.764	4,2	\$ 37.026	1,82
\$ 146.161	7,3	\$ 60.792	2,69

Tabla N°3

En la siguiente tabla se muestra el Índice 10/10 que calcula cuántas veces es el ingreso del 10% más rico de la población sobre el 10% más pobre. En este caso, se realiza en base al ingreso monetario (incluye subsidios monetarios) per cápita de los hogares para hogares a nivel nacional versus hogares con personas mayores de 65 años. Como podemos ver, a nivel nacional, el ingreso per cápita de los hogares del decil más rico es 20,7 veces el ingreso per cápita del decil más

vulnerable. Sin embargo, cuando uno mira esta proporción para hogares con personas mayores de 65 años, el ingreso del decil más alto pasa a ser 12,2 veces el ingreso del decil más bajo.

De todas maneras, al analizar estos valores se debe ser cauteloso debido a la diferencia en la composición de los distintos hogares y los ingresos de quienes lo componen, sin embargo, estas diferencias son significativas.

Índice 10/10 con ingreso monetario per cápita	
Hogares nacional	Hogares con personas mayores de 65
20,79	12,21



 @ippunab

 @ippunab

 Instituto UNAB de Políticas Públicas

 Instituto UNAB de Políticas Públicas

 <https://ipp.unab.cl/>